

sain. Je le note parce que cela m'a frappé sur le coup.

Delattre est bien resté dix minutes. On lui a présenté les armes. C'était la nuit. Il n'a rien vu...

Puis défilé avec tête gauche... Enfin le lieutenant mélomane nous a rassemblés, et Delattre appuyé sur sa canne a bien voulu nous entendre interpréter "Auprès de ma blonde" et l'inévitable "Marseillaise". Inévitable ? Pas pour moi. Je suis resté aussi muet qu'une carpe.

Puisque je te dis que ça me fait du bien. Enfin le grand homme a ouvert la bouche et nous a dit d'une voix de fausset. "C'est très bien. Et maintenant, allez vous couche".

La visite est terminée. N'oubliez pas le général s'il vous plait. (On ne l'oubliera pas de sitôt. On le retient celui-là -paroles de soldats)

Maintenant je te laisse.  
Salut C.I. aux copains.

"Pour qu'on ne maigrisse pas, les gardiens ont trouvé un bon truc. Ils nous comptent quelques kilogs en moins à la pesée d'entrée. Pas bête n'est-ce pas ?

Et les distractions ? "Rien. Pas le droit de fumer ni de lire. Le condamné (celui qui a écopé un an etc) a le droit à quelques bouquins. Par exemple "La béatification de la bienheureuse Marie" (C'est l'aumonier qui s'occupe de la question....).

Et les punitions ? "Les coups sont interdits, mais il y a des passages à tabac quand même. Moi je n'ai reçu que des giffles. Le gaffe m'a dit d'un air satisfait; "Les giffles, ça ne marque pas". "Il y a aussi le cachot. J'y ai fait un petit tour. C'est bien arrangé au point de vue aération de façon qu'un peu d'air vienne sans qu'on voit un soupçon de jour. "Nourriture ? Pain et eau.....et on reste ainsi des jours et des nuits avec de la flotte aux pieds et sur la tête.

Parle un peu des gardiens. "Ils étaient tous gardes du port pendant l'occupation. On ne peut pas dire grand-chose sur eux. Ce sont des abrutis qui passent le plus clair de leur temps à se saouler. Parmi les plus célèbres : Bouvier, Le Duff, Balbéoch (dit : Bilbao, peut être à cause du marché aux bestiaux) N'oublions pas l'agent principal Le Moal qui a été garde chiourme pendant 35 ans et qui a sans doute fait souffrir les copains qui se mutinèrent en Mer Noire. Le Moal vient de recevoir la Légion d'honneur pour ses "bons et loyaux services". "C'est marrant quand on pense qu'il a sans doute eu sa légion d'honneur en même temps que Pierre Hervé.

Que vas tu faire à présent. ?  
"Tu penses bien que je suis éjecté de la marine. Encore heureux que ces  
".....suite.....//



"Camarades. Ne croyez pas que c'est nous qui mangeons les boîtes de conserves que vous ne voyez pas. C'est nos officiers qui en font un profitable trafic. Merci à la cellule "J.C.I. pour le frio et les bouquins"  
-A- j.c.i. mobilisé, armée d'occupation en Allemagne.